

fonctionnaires musulmans ou chrétiens; agha signifiait jadis chef de tribu ou commandant d'une troupe armée. On disait l'agha des janissaires et le agha des sultans noirs. Aujourd'hui, il est employé comme celui de bey dans un sens honorifique. Oglou signifie fils, et ce mot figure entre souvent dans les noms chrétiens, comme c'est le cas pour le député grec-yanke Tchakiroglou, de Smyrne. Kenpekoglou ou « fils de chien » est l'appellation flatteuse que les musulmans appliquent in petto à leurs collègues chrétiens, et à tous les mécréants comme vous et moi.

L'INTERROGATOIRE DE PONSARD. — Voici quelques détails complémentaires sur le meurtre commis rue Saint-Honoré à Paris.

Interrogé par le magistrat, Ponsard a renouvelé ses précédentes déclarations.

Ponsard a été mis en état d'arrestation et conduit à l'Hôtel-Dieu, pour recevoir les soins que nécessitent des blessures assez graves.

Dans la soirée, M. le substitut de la Rupelle, M. Jacob et M. le docteur Bergeron se sont transportés sur le lieu du crime, pour procéder à des investigations qui ont pleinement démenté les allégations du nommé Ponsard. Il n'est pas douteux pour la justice que c'est cet homme qui a commis le crime, et que, pour détourner les soupçons, il s'est constitué sa victime.

Ponsard a de fâcheux antécédents. Il aurait été pourchassé déjà et même condamné pour vol. C'est un triste sujet, pareille, ne vivant guère que de libéralités de sa compagne, à l'égard de laquelle il devait se conduire fort mal, car la malheureuse avait récemment fait part à un témoin des menaces de mort que son amant lui avait plusieurs fois adressées.

On n'a pas retrouvé le couteau qui a pu servir à Ponsard à couper la gorge. La fosse d'aisances de la maison va être vidée aujourd'hui pour l'y rechercher.

Quand on défit le lit où Emilie a été trouvée morte, on constata des faits singuliers: il n'y avait presque pas de sang sur le premier matelas, le second en avait un peu plus et le sommier en était largement taché.

M. le docteur Bergeron a constaté que la victime avait été étranglée trente heures auparavant, et on n'a pas trouvé trace de lutte.

Le cadavre d'Emilie Bourdin a été transporté dans la soirée à la Morgue. L'enquête se poursuit.

Le Journal de Châteaubriant raconte un épouvantable accident arrivé dans la soirée de lundi dernier.

Le nommé Barat, âgé de quarante-neuf ans, garçon roulier chez MM. Dupré frères, mécaniciens à Béziers (Loire-inférieure) était allé chercher des pieds de bois en la commune d'Ebrey, avec plusieurs chevaux et cet instrument appelé diable, qui sert exclusivement à ces sortes de charrois. Deux autres hommes l'accompagnaient. Les chemins étaient excessivement mauvais et les chevaux traînaient péniblement leur lourde charge. A un endroit où les excavations étaient encore plus profondes, Barat dit à ses camarades de se placer à la tête des chevaux de devant et de les appuyer sur la gauche de façon à éviter l'ornière et placer la roue le long du fossé. Alors il excita plus vigoureusement de la voix et du fouet son attelage, puis s'élança impétueusement. C'est à ce moment que Barat, ayant sans doute glissé sur le sol boueux, tomba si malheureusement, que sa tête se trouva engagée sous la roue gauche du diable, chargée d'une pièce de bois de 8 à 10 mille.

Les deux hommes qui tenaient de la main les chevaux de file, n'avaient rien aperçu; ils avaient entendu le seul cri: ho! adressé aux chevaux. Ils s'arrêtèrent aussitôt, mais il était trop tard, et ils se trouvèrent en face du cadavre de leur camarade, étendu dans la boue, le crâne aplati, écrasé, broyé.

On annonce la mort de Mme la marquise Rovérié de Cabrières, mère de Mgr l'évêque de Montpellier.

Samedi, rien ne faisait encore prévoir que la maladie dont souffrait depuis deux mois Mme la marquise de Cabrières eût un dénouement si prompt; S. G. Mgr l'évêque de Montpellier quitta le soir même le chevet de sa mère, rentrant dans sa ville épiscopale avec l'espoir de la conserver encore quelques jours. Une dépêche qui lui est arrivée mardi au milieu de la solennité des Rameaux, rappelait brusquement Mgr de Cabrières à Nîmes, et sa mère avait déjà rendu son âme à Dieu.

Plusieurs journaux publient la note suivante:

« Plusieurs députés insistent beaucoup, depuis quelques jours, auprès du ministre de la justice, afin qu'il applique aux ordres religieux, dont l'existence légale n'est pas reconnue, les prescriptions de la loi. »

Le Gaulois étudie le rôle des experts dans les affaires judiciaires, et rappelle plusieurs faits saillants qui ont vivement ému l'opinion publique.

On lit dans la Gazette des Tribunaux:

« Le nommé Jean-G... âgé de 44 ans, mécanicien, condamné par contumace à la déportation dans une enceinte fortifiée par le 4^e conseil de guerre, vient d'être trouvé et arrêté à Paris. Cet homme qui était sous-lieutenant au 135^e bataillon fédéré, avait pris une part très-active à l'insurrection. Il vient d'être mis à la disposition de l'autorité militaire. »

Il y a un grand élan et une grande vigueur dans les préparatifs qui se font en ce moment dans toute l'Autriche pour l'Exposition universelle de Paris. De tous côtés, on est à l'œuvre. La cour a donné le signal en faisant de nombreuses commandes et en poussant très-vivement l'achèvement des objets que les membres de la famille impériale désirent voir figurer au Champ de Mars.

Petite Bourse du soir: 3 0/0, 73, 64.70. 5 0/0, 108.47 1/2 70. Turc, 12.95 90 97 1/2 13. Egypte, 8 0/0 198.12 197.50 198.75

ne fut arrêté à son tour; et c'est à raison des faits sus-indiqués, qu'il comparait aujourd'hui en police correctionnelle. Quatre témoins à décharge ont été déposés en faveur du prévenu, affirmant que ce dernier n'avait opposé aucune résistance aux sergents de ville; que son caractère doux et pacifique était d'ailleurs bien connu de tous ceux que le fréquentaient. Le tribunal le condamne à un mois de prison et 100 francs d'amende, pour résistance à l'autorité et voies de fait envers l'un de ses représentants. Dans la même audience un autre individu qui avait été arrêté pour des faits à peu près identiques, a été condamné à quinze jours de prison. Il avait au moment de la distribution des billets de la Conférence, porté un coup de poing à la figure d'un agent vêtu en bourgeois.

Nouvelles du soir

Voici le sommaire du Journal officiel d'aujourd'hui:

Décret nommant des vice-présidents de conseil de préfecture.

Paris, 30 mars 1877.

Le Siècle annonce que la préfecture de la Seine vient d'adresser, par l'intermédiaire des maires, une lettre-circulaire à MM. les curés de Paris. Aux termes de la lettre publiée l'an dernier par M. Dufaure, elle leur demande de vouloir bien, sous le plus bref délai, lui faire connaître le nombre des vicaires et des prêtres qui, dans leur paroisse, s'amarquent au budget de l'Etat, et elle les prévient, en outre, de ne pas oublier désormais de la tenir au courant de tous les changements et de toutes les absences qui devront se prolonger plus d'un mois.

La commission générale du budget est convoquée pour aujourd'hui vendredi à deux heures; cette séance sera probablement la dernière avant la session des conseils généraux.

La commission doit statuer sur le rapport de M. Guichard (budget des cultes) et sur le rapport de M. Sadi-Carnot (budget des travaux publics). La commission entendra aussi le ministre de l'instruction publique.

Les instituteurs et institutrices publiques viennent de recevoir de l'autorité académique, dans chaque département, une circulaire pour les engager à prendre part à l'Exposition universelle. Cette circulaire est suivie d'une note détaillée sur les travaux qui peuvent figurer à l'Exposition.

Le Soleil continue sa campagne contre les commissions parlementaires.

« Nous avons récemment demandé, dit-il, que le Parlement français renouât un système des commissions, et qu'à l'exemple du Parlement anglais, il prit l'habitude de se passer généralement de leur concours. »

« La commission des chemins de fer ne nous a donné que trop raison. Elle a joué pendant huit mois le rôle d'obstacle. Elle n'en a pas eu d'autre. »

« Le jour venu de prendre enfin un parti, d'avoir une opinion, de formuler un projet, d'émettre une idée, quelle décision a prise la commission des chemins de fer? Elle a renvoyé à M. le ministre des travaux publics l'amendement de M. Allain-Targé, qu'un vote de la Chambre lui avait imposé. »

« Des faillites ont été déclarées, des séquestres ont été ordonnés qui sont la conséquence des longs et injustifiables retards que la commission a apportés dans l'accomplissement de sa mission, et des perpétuelles entraves que cette a mises à une solution quelconque des questions qui lui étaient soumises. »

« Voilà donc une commission qui a été nuisible aux intérêts publics et aux intérêts privés, qu'elle avait le devoir de concilier. »

Plusieurs journaux publient la note suivante:

« Plusieurs députés insistent beaucoup, depuis quelques jours, auprès du ministre de la justice, afin qu'il applique aux ordres religieux, dont l'existence légale n'est pas reconnue, les prescriptions de la loi. »

Le Gaulois étudie le rôle des experts dans les affaires judiciaires, et rappelle plusieurs faits saillants qui ont vivement ému l'opinion publique.

On lit dans la Gazette des Tribunaux:

« Le nommé Jean-G... âgé de 44 ans, mécanicien, condamné par contumace à la déportation dans une enceinte fortifiée par le 4^e conseil de guerre, vient d'être trouvé et arrêté à Paris. Cet homme qui était sous-lieutenant au 135^e bataillon fédéré, avait pris une part très-active à l'insurrection. Il vient d'être mis à la disposition de l'autorité militaire. »

Il y a un grand élan et une grande vigueur dans les préparatifs qui se font en ce moment dans toute l'Autriche pour l'Exposition universelle de Paris. De tous côtés, on est à l'œuvre. La cour a donné le signal en faisant de nombreuses commandes et en poussant très-vivement l'achèvement des objets que les membres de la famille impériale désirent voir figurer au Champ de Mars.

Petite Bourse du soir: 3 0/0, 73, 64.70. 5 0/0, 108.47 1/2 70. Turc, 12.95 90 97 1/2 13. Egypte, 8 0/0 198.12 197.50 198.75

Banque Ottomane, 388.12. Chemins Egyptiens, 318.12 318.75. Italien, 73.95 74.05. Florins 65 9/16 5/8 11/16 3/4.

DEPÊCHES TELEGRAPHIQUES

Clermont-Ferrand, 29 mars. M. Borelli, ex-sous-préfet d'Issoire, a été condamné à six mois de prison, 25 francs d'amende, et au huit dixèmes des frais pour abus de confiance et détournements des fonds destinés aux indigents.

Les deux maires compromis dans la même affaire ont été condamnés, l'un à 2 mois, l'autre à un mois et chacun à 25 fr. d'amende et à un dixième des frais.

Constantinople, 29 mars. Aujourd'hui, à la Chambre, plusieurs députés et notamment un député musulman de Scutari, dans l'Albanie, parleront contre toute cession territoriale au Monténégro.

Une phrase exprimant cette opinion sera insérée dans l'adresse. Un conseil extraordinaire des ministres a eu lieu aujourd'hui.

Les délégués monténégrins ne partiront pas samedi, mais il est probable que les négociations puissent être reprises, personne, des deux côtés, ne voulant rien céder.

Constantinople, 29 mars. La Chambre vote presque à l'unanimité une Adresse dans laquelle elle exprime l'assurance que le gouvernement agira dans la question pendante avec le Monténégro, conformément aux intérêts et à la dignité du pays.

L'Adresse ratifie le rejet des propositions de la Conférence.

Constantinople, 29 mars, 6 h. s. La Chambre a voté aujourd'hui à la presque unanimité, l'adresse en réponse au discours du trône.

Relativement au Monténégro, l'adresse exprime la confiance que, dans cette question, le gouvernement agira conformément aux intérêts et à la dignité du pays. L'adresse ratifie d'autre part, le rejet des propositions de la Conférence.

Constantinople, 29 mars, 4 h. 40. Aujourd'hui, à la Chambre, plusieurs députés, notamment le député de Scutari (Albanie), ont parlé contre toute cession de territoire au Monténégro.

Une phrase, exprimant cette opinion sera insérée dans l'adresse en réponse au discours du trône. Un conseil extraordinaire des ministres a été tenu aujourd'hui au Palais.

Les délégués monténégrins ne partiront pas samedi, mais il n'est pas probable que les négociations puissent reprendre: aucun des deux partis ne voulant rien céder.

Saint-Petersbourg, 29 mars. Suivant les dépêches qui viennent d'arriver de Londres, une entente définitive est plus que probable. L'accord se manifeste de plus en plus. Les points qui restent à débattre restent sur des questions tout-à-fait secondaires.

Les plénipotentiaires monténégrins n'ont pas reçu l'ordre de quitter Constantinople.

Londres, 29 mars. La Pall Mall Gazette croit savoir que le gouvernement est décidé à signer le protocole, la Russie ayant consenti à prendre l'engagement formel de démobiliser ses troupes.

Le même journal dit cependant que l'Angleterre proposerait que le protocole devint nul, si l'engagement relatif à la démobilisation n'était pas rempli.

Londres, 30 mars. M. Layard actuellement ministre à Madrid est nommé ambassadeur provisoire à Constantinople pendant l'absence de sir Henry Elliot.

S'il faut en croire un télégramme de Constantinople que publie le Globe, dans une édition spéciale, la Porte aurait reçu d'un de ses principaux ambassadeurs à l'étranger, une dépêche l'avertissant de se préparer à une guerre immédiate. La porte aurait, en conséquence, rappelé sa flotte cuirassée de la mer de Marmara.

Londres, 29 mars, 3 h. 10. Le bilan hebdomadaire de la Banque d'Angleterre donne les résultats suivants:

Augmentation. Circulation 1,021,445 liv. Encaisse métallique 127,956 Portefeuille 4,432,100 Comptes particuliers 350,375 Comptes du Trésor 2,646,093

Diminution. Réserve des billets 774,950 liv. Proportion de l'encaisse aux engagements, 39 1/8. Il est passé, cette semaine par le Bankers Clearing-House pour 101 millions st. de lettres de change et mandats.

Pendant la semaine correspondante de l'année dernière, il en était passé 79 millions st.

Il y a donc une diminution de 22 millions st.

Vienne, 29 mars. La Correspondance politique publie une dépêche de Saint-Petersbourg disant que, sur une invitation sérieuse du gouvernement russe, en vue d'obtenir une réponse décisive sur la question du protocole, le Conseil des ministres anglais s'est montré hier, disposé à signer le protocole selon la rédaction russe, en écartant la question de démobilisation.

Vienne, 29 mars. La Correspondance politique assure que le Conseil des ministres anglais a accepté hier le fond des contre-propositions russes.

La question de la démobilisation, qui présentait le plus de difficultés, est considérée, en principe, comme vidée.

On délibère actuellement sur la rédaction du protocole.

Ottava, 29 mars. A la séance de la Chambre des Communes, le premier ministre a fait savoir que le gouvernement du Dominion adoptera probablement un projet pour assurer la représentation du Canada à l'Exposition de Paris. La formule de la proposition n'est pas encore décidée.

Athènes, 29 mars. La Chambre, dans la séance de clôture a voté en 2^e lecture, la loi militaire et la loi révisée de l'emprunt de 10 millions. Le ministre Deligeorgis est ainsi rafermé.

Rome, 29 mars. L'empereur d'Allemagne a répondu ainsi à la dépêche que le roi d'Italie lui avait adressée à l'occasion de son anniversaire: « Le télégramme affectueux et aimable que vous m'avez adressé m'a été très-agréable, parce que dans les vœux qui y sont manifestés, je retrouve vos sentiments d'amitié pour moi et pour mon pays, que vous répétez à chaque occasion. »

« Agréer l'expression sincère de ma reconnaissance pour ce nouveau geste d'affectueux souvenir. »

Rome, 29 mars. Hier, le Pape était légèrement enrhumé. Toutefois, il a reçu plusieurs personnes. Aujourd'hui, il est complètement rétabli et a reçu de nombreuses personnes.

Washington, 28 mars. Le président Hayes, répondant hier à une députation, a dit que l'objet de sa politique est d'amener les partis du sud à entrer en relations, afin d'assurer la paix, la prospérité et la protection de tous les citoyens sous l'intervention de la force militaire.

Il croit qu'une Conférence des chefs des deux partis réussirait à trouver le moyen d'aplanir les difficultés. Il ne désire pas, a-t-il ajouté, que l'un ou l'autre parti abandonne ses droits.

New-York, 29 mars. Le consul des Etats-Unis à Acapulco a été emprisonné le 5 mars, pour avoir protesté contre des mauvais traitements exercés contre un citoyen américain.

DERNIERE HEURE

Paris, 30 mars, 1 h. 40 s. Le résumé publié par le Daily News, d'une lettre du maréchal de Mac-Mahon, adressée au Pape à l'occasion de la mort du cardinal Antonelli, est complètement faux.

Des avis de St-Petersbourg confirment que la paix est assurée, si la Turquie consent à la cession de Nokinik et au désarmement simultané.

BULLETIN FINANCIER

On nous écrit de Paris, le 29 mars 1877:

Les acheteurs sont décidés à pousser leurs avances jusqu'aux dernières limites. Il faudrait désormais qu'il se produisît un événement d'une extrême gravité pour que la réponse des primes ne se fit pas après demain au cours les plus élevés du mois.

On regarde comme certain que toutes les primes vendues fin mars, seront levées et leurs vendeurs s'empresseront de se couvrir par des achats de fermes dans la crainte d'avoir à subir des conditions encore plus dures en attendant jusqu'au dernier moment pour se liquider.

On ne se préoccupe ni des cotes étrangères qui sont faibles, ni du solde des opérations des recettes générales qui laissent toujours à désirer, ni de ce chiffre aujourd'hui par un achat de 10,500 francs de Rentes 3 0/0 et par une vente de 9000 fr. de Rentes 5 0/0.

Le 5 0/0 clôture à 73.57 1/2 en hausse de 0.47 1/2. Le 5 0/0 gagne 0.37 1/2 à 108.52 1/2 le 5 0/0 italien pousse beaucoup plus vivement encore monte de 0.65 c. à 0.74.

Le 5 0/0 turc touche le cours de 13 fr. Le 5 0/0 russe 1870 moins agité qu'il l'ordinaire, gagne 3/4 0/0.

Les valeurs sur lesquelles la spéculation se porte avec moins d'ardeur restent à peu près stationnaires.

Les actions des chemins de fer français sont calmes et bien tenues. On se produit une légère reprise sur les obligations des chemins de fer secondaires. On offre les Tramways-Sud à 87.50.

BANQUE NATIONALE

Place Vendôme à Paris Société Anonyme, capital: 4,000,000

TABLEAU DES VALEURS EN COURS

Avances sur actions et obligations des chemins de fer dans les succursales. 12,835,050

Avances sur obligations du Crédit foncier. 1,257,830

Avances sur obligations du Crédit foncier dans les succursales. 828,700

Avances à l'Etat (convention du 10 juin 1857). 60,000,000

Rente de (Loi du 17 mai 1834 de réserve (Ex-banques dép. Rentes disponibles). 2,980,730 14 76,373,613 82

Rente immobilisée (Loi du 9 juin 1857) et compris, 125,000 de réserve (Ex-banques dép. Rentes disponibles). 100,000,000

Hôtel et mobilier de la Banque. 4,000,000

Immeubles des succursales. 5,382,514

Dépenses d'administration de la Banque et des succursales. 1,288,201 68

Emprunt de la réserve spéciale. 17,694,209 52

Divers. 24,135,211,96

3,357,049,561.02

PARIS 182,500,000

Bénéfices en addition au capital (art. 8, loi du 9 juin 1857). 8,092,213 54

10,000,000

Réserves (Ex-banques de mobilières) partentale. 2,980,730 14

1,925,000

Réserves immobilières de la Banque. 4,000,000

Réserves spéciales. 17,694,209 52

Billets en porteur en circulation (Banque et succursales). 2,544,622,615

Avances de valeurs transférées ou déposées. 3,028,035 31

Billets à ordre et récépissés payables à Paris et dans les succursales. 33,189,348 07

Comptes courants du Trésor. 111,292,134 49

Comptes courants de Paris. 351,236,334 71

Comptes courants dans les succursales. 49,190,562

Dividendes à payer. 1,813,595

Effets au comptant non disponibles. 2,770,597 95

Escomptes et intérêts divers à Paris et dans les succursales. 5,029,476 29

Récompte du dernier semestre à Paris et dans les succursales. 1,662,127 14

Réserves pour effets prorogés en souffrance. 9,960,000 0

Divers. 11,992,531 44

3,357,049,561.02

Certifié conforme aux écritures: Le gouverneur de la Banque de France, ROULAND.

Ce bilan, comparé à celui de la semaine dernière, fait ressortir les différences suivantes sur les principaux chapitres:

ENCAISSEMENT 4,419,000

Circulation des billets 17,288,000

Portefeuille 7,429,000

Compte courant du Trésor 30,263,000

Comptes courants particuliers 35,249,000

COMPTES COMMERCIAUX DE LA BOURSE DE PARIS

du 29 mars. — 6 heures du soir

Voix de cotex 87

Id. courant 87 87 87

Id. à 3 mois 88

Id. à 6 mois 88

Id. à 9 mois 88

Id. courant 89 30 50

Id. à 3 mois 89 30 50

Id. à 6 mois 89 30 50

Id. à 9 mois 89 30 50

Id. courant 89 30 50

Id. à 3 mois 89 30 50

Id. à 6 mois 89 30 50

Id. à 9 mois 89 30 50

Id. courant 89 30 50

Id. à 3 mois 89 30 50

Id. à 6 mois 89 30 50

Id. à 9 mois 89 30 50

Id. courant 89 30 50

Id. à 3 mois 89 30 50

Id. à 6 mois 89 30 50

Id. à 9 mois 89 30 50

Id. courant 89 30 50

Id. à 3 mois 89 30 50

Id. à 6 mois 89 30 50

Id. à 9 mois 89 30 50

Id. courant 89 30 50

Id. à 3 mois 89 30 50

Id. à 6 mois 89 30 50

Id. à 9 mois 89 30 50

Id. courant 89 30 50

Id. à 3 mois 89 30 50

Id. à 6 mois 89 30 50

Id. à 9 mois 89 30 50

Id. courant 89 30 50

Id. à 3 mois 89 30 50

Id. à 6 mois 8